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Compte-rendu de la réunion du Conseil 
d’administration du 22 septembre 2017 

Lieu 

La réunion se tient dans les locaux du GSR, avenue de Marathon 1 à 1020 Bruxelles 

Présences 

Nom Fonction / Responsabilité Présent Absent Excusé 

Vandervelden Vincent Président X   

Hanique Francine Secrétaire Générale X   

De Bevere Erik Trésorier X   

Dipierdomenico Toni Arbitrage X   

de Ryckère Eric Gestion sportive X   

Deknop Nadine Antidopage X   

Florent Bernard Ressources Humaines X   

     

Ronsse Marc Directeur Technique X   

     

Van Wallendael Pierre Délégué provincial Brabant/Bxl X   

Poste à pourvoir Délégué provincial Hainaut    

Meunier Patrick Délégué provincial Namur X   

Paganelli Geoffrey Délégué provincial Liège X   

Palasti Marika Délégué provincial Luxembourg X   

Delmarche Jean-Marc Délégué provincial Nature X   

     

Nicolay Thierry Secrétaire administratif X   
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Ordre du jour 

Points Prioritaires 

1. Aucun point prioritaire à l’ODJ. 

 

Points non prioritaires : 

1. Fixation de la date du prochain CA 

2. Approbation du rapport du dernier CA 

3. Rapport du Président (Vincent) 

4. Courrier secrétariat administratif et siège social (Thierry) 

5. Rapport des délégués de province et tir nature (Marika, Pierre, Geoffrey, Patrick) 

6. Rapport de la responsable des ressources humaine (Bernard) 

7. Rapport du Trésorier (Erik) 

8. Rapport de la responsable de la lutte contre le dopage (Nadine) 

9. Rapport du D.T (Marc) 

10. Rapport du responsable à la gestion sportive (Eric) 

11. Rapport de la Secrétaire Générale (Francine) 

12. Rapport du responsable arbitrage, règlements et international (Toni) 

13. Divers 
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Compte-rendu 

La séance est ouverte à 19h45 

Points non prioritaires 

1. Date du prochain CA 

Après consultation des calendriers de chacun, celui-ci est fixé au vendredi 17 novembre 2017 

à 19h30, au GSR. 

2. Approbation des précédents rapports de CA 

Tout sera fait plus tard, après iClub qui reste la priorité du secrétaire administratif. 

3. Rapport du Président 

 L’AISF nous recommande de faire des réunions plus condensées. Pour se faire, il faut : 

o Envoyer les questions à l’avance 

o Les réponses sont préparées 

o Les accords sont pris en réunion 

 Il y a des problèmes au niveau sportif à la RBA. 

o La HBL modifie des choses sans demander l’avis de la LFBTA 

Ex : Frais lié au coaching de Georges Gence. Le coût est mal réparti. 

o La Commission Sport ne marche pas. Vincent va en discuter avec Patrick 

Wiggeleer. 

4. Courrier secrétariat administratif et siège social (Thierry) 

 Quid de la taxe WA si un club annule sa compétition trop tard pour annuler l’inscription à 

la WA ? 

 On ne réclame rien au club. 

 On a reçu un mail de l’Adeps concernant les subsides, transmis aux membres du CA 

concernés. 

 Il y a une réunion prévue ce lundi 25 septembre 2017 à l’Adeps avec Erik, Eric et 

Marc. 

 Quid des records de LFBTA ? 

 Ils continuent à être gérés par Toni pour le moment. 

5. Rapport des Délégués de province et tir nature 

a. Province de Luxembourg (Marika) 

 Ervé Stoz (FGV) demande où en est le statut et la subvention pour l’école de tir ? 

 Vincent doit discuter avec Marc sur ce sujet. 

Marika et plusieurs présents font un bravo à ce club pour la tenue de son école. 

 Plusieurs clubs (HAC, ...) demandent si on peut avancer la date du CB 25m. Le 

troisième weekend de septembre, c’est tard dans la saison (luminosité en fin 

d’après-midi). 

 La question sera soumise à la RBA 
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 Les 28 et 29 octobre aura lieu le dernier tir d’ADL. Les deux dates deviennent 

donc libres pour d’autres compétitions. 

b. Province de Bruxelles-Capitale et Brabant Wallon (Pierre) 

 Est-il possible de mettre le formulaire de déclaration d’accident dans la revue 

l’Archer ? 

 Non, car ce document est disponible sur le site de la Ligue. 

c. Province de Liège (Geoffrey) 

 Le CB Indoor 2018 sera organisé par un groupement de plusieurs clubs liégeois. 

 Les clubs râlent sur plusieurs choses : 

o Prix de la cotisation (+3€) 

o Prix des compétitions (+2€) 

o Distribution d’alcool en prix (vin, bière, …) 

 Si c’est un cadeau, on ne peut rien faire. 

 Faut-il interdire les lots en alcool ? La question sera soumise à la prochaine 

AG. 

 L’alcool sera bientôt interdit dans les clubs ! 

 Problématique des permis d’environnement.  

 Une présentation sera réalisée par 3 clubs concernés et exposée à l’AG. 

6. Rapport du Trésorier (Erik) 

 Une offre pour une nouvelle version du logiciel comptable BOB a été demandée. Elle est 

nécessaire pour permettre une intégration avec la plateforme iClub. 

 Erik souhaite savoir à quels archers il convient de réclamer des remboursements de frais 

de participation à des compétitions 

7. Rapport de la responsable de la lutte contre le dopage (Nadine) 

 Rien concernant le dopage 

 Si nécessaire, je peux aider pour des traductions en néerlandais. 

8. Rapport du Directeur Technique (Marc) 

 Marc est occupé avec les chiffres devant être présentés à l’Adeps lundi 

o Axe 1 : Fédéral 

o Axe 2 : Compétitions internationales 

o Axe 3 : Sportifs de haut niveau 

Les dépenses de la LFBTA risquent « d’exploser » ! 

 Une proposition de la Commission du Sport : 

o L’athlète paie 75% avant de partir 

o Il est remboursé en fonction de son classement à l’issue de la compétition suivant 

une grille établie par la CS 

Le CA marque son accord sur la proposition. 

 Le 14 octobre aura lieu l’évaluation finale des initiateurs Niveau 1 à Liège. 
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 La nouvelle formation Niveau 1 est en route 

o Des dates ont été avancées 

o La disponibilité des chargés de cours est assurée 

o Elle se fera probablement à LLN 

 La demande de contrat pour Sarah a été effectuée. Une évaluation avec l’Adeps aura lieu 

le 9 octobre 2017. 

 On proposera à l’Adeps de compter Théo et Quentin comme ESI (Espoir Sportif 

International). On en parle à la réunion de lundi. 

 Anthony Wattiez (ANT) et Nathan Gérard (LFE) sont acceptés dans les élites. 

 Eric de Ryckère a réservé les salles pour les stages élites. 

 Les dates des stages sont fixées et communiquées à toutes les élites, sauf ceux que la CS 

n’a plus reprises. 

 Jean-Marc a envoyé les dates des stages 3D. J’ai été agréablement surpris de la qualité 

du travail de Georges Gence. 

 Il conviendrait de recadrer Sarah, en réunissant les personnes concernées et en lui 

parlant d’une seule voix. A faire après l’Argentine. Elle a des devoirs et elle les oublie de 

temps en temps. 

 A dernier CA on avait parlé de diplômes pour les élites. 

 La matrice est chez Toni. Nadine va s’en occuper 

9. Rapport du responsable à la gestion sportive (Eric) 

 Vincent Carbonetti demande une visite d’Eric à l’école de Théo. 

 Francis Notenboom a reçu l’autorisation d’avoir un coach francophone pour un stage Be 

Gold en France auquel Théo participe. 

 Le CA est d’accord pour envoyer Marina 

 Commission du Sport et Pôle Jeunes/Elites : 

o En réponse aux dates de stage, toutes prévue un samedi, certains préfèreraient le 

dimanche. 

 A prévoir pour l’année prochaine 

o Plusieurs archers annoncent des absences aux stages prévus 

o Plusieurs archers n’ont plus été invités aux stages Elites 

 David Bottiau considère que Tubize n’est pas adapté au Field : trop froid, trop sombre. 

 Une question officielle devrait arriver de la Province du Hainaut. Beaucoup d’adultes ont 

été ennuyés par le fait que les jeunes tirent le CB 25m adultes. 

 Lettre à envoyer (pétition) qui sera transmise à la RBA pour voir si la HBL est 

d’accord. 

 Eric signale qu’il a besoin de savoir à l’avance s’il part pour accompagner des sportifs à 

l’étranger. 

 Vincent rappelle qu’il convient d’être au minimum Niveau 1 pour être subsidier en 

tant qu’accompagnateur. 

10. Rapport de la Secrétaire Générale (Francine) 

 Nouvelle de l’AISF : les caisses enregistreuses intelligentes et les contrôles AFSCA se 

profilent à l’horizon pour les ASBL. 
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 Il y a une demande émanant de tireurs pour que des tirs réalisés en Flandres puissent 

compter pour la sélection au Championnat de Ligue. 

 Le CA est d’accord pour un maximum de 2 compétitions sur les 5 requises. 

 Trois clubs organisent un tir L et un tir P. Ne devrait-on pas limiter les clubs à une seule 

compétition dans le calendrier ? 

 Le CB Adultes Longues Distances aura lieu les 7 et 8 septembre 2018 (organisation GSR) 

Le CB Jeunes Longues Distances aura lieu le 1 septembre 2018 (organisation LIE) 

 AISF a une réunion avec l’Adeps. Ils ont demandé si nous avions des questions et 

remarques à transmettre. 

11. Rapport du Responsable de l’Arbitrage (Toni) 

 Un record de Sarah a été accordé exceptionnellement par le CA sans feuilles de marques. 

 Le record de Philippe Estiévenart est accepté. 

 Xavier Souris et examen d’arbitre : 

o Il dit oui oralement, 

o Passe et réussit l’examen, 

o Puis dit non car la demande n’était pas écrite ! 

 Au CB 25m Jeunes, il y avait des pupilles. Quelle position prend-on sur cette catégorie ? 

 Le CA accepte les catégories CMP et RMP pour toutes les compétitions et les 

championnats Indoor et Outdoor. 

 Demande sera faite à la RBA d’harmoniser cette situation, si la HBL est d’accord. 

Bernard a pris la liberté de contacter la HBL pour demander un arbitre au CB 25m. Ce 

n’est pas de son ressort. 

Divers 

 Marc : (en réponse à une remarque d’Eric) je n’ai pas été au CB 25m parce que j’avais à 

travailler pour la Ligue (réunion à préparer) 

 Eric : Certains parents de jeunes archers reprochent que trop de temps est consacré par 

Marc à Théo, au détriment de leur enfant. 

 Eric et Vincent : En compétition, accorder du temps à tous, de façon équilibrée et saluer 

tout le monde.  

 

La séance est levée à 00h15 

Rédacteur : Thierry Nicolay, secrétaire administratif F.F. 

 

Le Président       La Secrétaire générale 

 

 

Vincent VANDERVELDEN     Francine HANIQUE 


